



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
25 OCT 2023	
Recibido.....	Hs. 850
Exp. N°.....	C.D. 52497

**PROYECTO DE COMUNICACION**

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en relación con el estado de avance de las obras de mantenimiento de la defensa del sector Alto Verde de la ciudad de Santa Fe:

- a) Cuál es la situación actual de las obras de defensa de Alto Verde ante la llegada del fenómeno del Niño;
- b) Cuáles fueron las últimas obras de mantenimiento del lugar de referencia;
- c) Si para la concreción de la obra hubo que relocalizar familias; y
- d) Aquellas que no fueron re localizadas, qué planes de contingencia tienen previsto a los efectos de solucionar el problema.

Betina I. Florito  
Diputada Provincial



## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La inundación y los efectos que ha dejado el agua sobre el territorio santafesino y la gente a su alrededor son una amenaza que ya conocemos en nuestra ciudad.

Alto Verde es uno de los barrios costeros de la capital provincial más pintorescos. Sin embargo, además, debido a su ubicación se encuentra rodeado de agua, lo que genera inquietudes en los vecinos que viven allí.

El barrio es una extensa franja costera de siete kilómetros de largo por cincuenta metros de ancho. Tiene dos sectores bien diferenciados: el sector homónimo, del que hablaremos más adelante, es el primer tramo desde el Puente Héroes de Malvinas hasta un puente peatonal, y el segundo es el que marca el ingreso al Paraje La Boca.

Ambos lugares, que constituyen un mismo barrio, tienen realidades y preocupaciones diferentes. Del primer barrio, hay problemáticas apremiantes que deben de ser tratadas, como la amenaza de la crecida del río, que trae inundaciones, la posible fragilidad o rotura de la defensa hídrica, y otras problemáticas consecuentes, como la pérdida del hogar o la nula movilización a través de transporte público en días lluviosos.

Uno de los vecinos del barrio Alto Verde ha manifestado su preocupación del próximo fenómeno del Niño para noviembre y diciembre, que traerá muchos meses de lluvia, y, si no están listas las defensas del barrio para ese momento, afectará la cotidianidad de la gente que allí vive. A su vez, el terraplén no tiene mantenimiento desde el año 1994.

No obstante, uno de los avances en este plan de previsión fue la licitación de las obras de mantenimiento y reparación del sistema de defensas ante inundaciones del Gran Santa Fe, cuyo presupuesto asciende a \$2.000 millones y cuenta con un plazo de ejecución de seis meses. Con el tiempo contrarreloj para la ejecución de obras, teniendo en cuenta que hay



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

altas probabilidades que El Niño llegue a mediados de la primavera y el principio del verano, los vecinos hicieron saber su preocupación.

Las obras que se licitaron se desarrollarán en el área metropolitana de la ciudad de Santa Fe, abarcando los siguientes sectores: el anillo de defensas del sector este, que se inicia en la intersección de las rutas Nacional N° 168 y Provincial N° 1, pudiendo dividirse en dos tramos: el este, donde se halla La Guardia Centro, Virgen de Guadalupe, Santa Rita, Colastiné Norte, Garello, San José del Rincón, Camino Viejo Santa Rosa, Arroyo Leyes; y el tramo oeste, comprendido por Villa Añati, Villa California, Los Naranjales y La Guardia Norte.

Según la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe ya están relevadas todas las familias que podrían ser afectadas por el fenómeno y está planeado el plan de contingencia para eso, pero lo importante es sostener el anillo de defensa, reforzar el sistema de bombeo que Santa Fe Capital viene potenciando, etc.

Sobre la posible re localización de las familias ubicadas fuera del anillo de defensa. Para asegurar la comodidad y seguridad financiera, social y habitacional de esas familias, nos gustaría saber qué se hizo con esas familias; ¿Dónde fueron re ubicadas, en qué fechas, en qué estado están sus residencias nuevas, cómo están los integrantes de esas familias? Entre otros interrogantes.

Si bien la Municipalidad de la ciudad capital se encuentra trabajando en los planes de contingencia, los asentamientos irregulares hoy no impiden de ninguna manera las obras que se tienen que realizar.

Del mismo modo, nos gustaría asegurarnos de que los organismos correspondientes le den a la población en riesgo la correcta capacitación sobre cómo actuar en caso de una subida repentina del río.

También nos preguntamos si el hecho de que el Estado tenga que trabajar planes de contingencia con las familias es una admisión de la posibilidad de que efectivamente haya una inundación; si esto es así, nos gustaría saber si el Poder Ejecutivo ya ha contemplado no terminar las obras a tiempo; Si se tiene un plan de emergencia preparado para esta



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

posible inundación; y, para finalizar, si se están llevando a cabo medidas de trabajo sobre planes de contingencia para las familias afectadas.

Por todo lo expuesto anteriormente solicito a mis pares que me acompañen en la aprobación de este proyecto.

Betina I. Florito  
Diputada Provincial